

Une semaine de sensibilisation pour former les étudiants de médecine à la prise en charge des personnes en situation de handicap

Initiative originale sur le plan national, la Faculté de médecine de l'Université Jean Monnet organise, du 5 au 9 juin 2023, une semaine de sensibilisation aux handicaps avec les étudiants de 3^e année de médecine. Accueillis dans les structures médico-sociales du territoire pour un stage de 3 jours, ils seront formés et sensibilisés à la prise en charge des personnes en situation de handicap et de leurs proches aidants. Cette initiative s'inscrit dans les recommandations de la Charte *Romain Jacob* pour l'accès à la santé des personnes en situation de handicap.

226 étudiants de la faculté de médecine intégreront les structures médico-sociales du territoire de la Loire et de la Haute-Loire pour un stage d'immersion de 3 jours auprès des personnes en situation de handicap et de leurs aidants. Ce stage a pour objectif de sensibiliser les étudiants au défi d'une société inclusive, de lever les freins liés à une méconnaissance des différents handicaps et d'intégrer les notions de base nécessaires pour appréhender le handicap et sa prise en charge.

Cinquième faculté de médecine de France à intégrer cette semaine de sensibilisation dans la formation des étudiants, la Faculté de médecine de l'UJM s'est activement coordonnée avec l'ensemble des structures médico-sociales du territoire pour l'organisation de cette action. Pensée pour apporter une approche globale des handicaps, cette initiative s'inscrit dans une volonté de la faculté et de l'Université de donner aux étudiants les clés pour développer une analyse réflexive et empathique face au handicap, une meilleure inclusion et un meilleur accès à la santé, pour tous.

Nous avons le plaisir de vous convier à l'un des temps forts de cette semaine de sensibilisation à la Faculté de médecine de l'UJM :

Lundi 5 juin, amphithéâtre Riffat :

Cette première journée sera jalonnée par des interventions variées pour aborder le handicap d'un point de vue psychosocial, environnemental, historique et juridique en présence notamment de Michel Depeyre, Professeur d'histoire à l'UJM, de Philippe Berthelot, Doyen de la Faculté de médecine ou de Vito Avarello, Chargé de mission Égalité et lutte contre les discriminations et le harcèlement à l'UJM. Des médecins et patients experts ainsi que des représentants de l'ARS et du Département prendront également la parole.

De 11 h à 12 h, les étudiants participeront à des ateliers interactifs en présence de personnes porteuses de handicaps pour échanger autour de leurs perceptions, de leurs connaissances et de leurs appréhensions avant leur immersion en stage de 3 jours.

Vendredi 9 juin, amphithéâtre Riffat et Curie

Le dernier jour de la semaine de sensibilisation sera, quant à lui, organisé autour de conférences plénières et d'ateliers interactifs de **10 h à 12 h**, pour que chaque étudiant puisse dresser un bilan de son expérience.

Une restitution concise de l'ensemble des stages sera faite à partir de 15 h.

CONTACT PRESSE :

Rome Servet - Chargée de communication Campus Santé
04 77 42 14 29 - rome.servet@univ-st-etienne.fr